

Tucumán se lucirá con múltiples actividades durante estas vacaciones de invierno

El Jardín de la República te espera con actividades en todos sus puntos turísticos y en su Casco Histórico. Un mes completo para conocer todas sus bellezas y sus rutas temáticas.

Pasadas las 11 de la mañana, los salones del **Ente Tucumán Turismo** se convirtieron en el escenario ideal para una performance de **Los Intérpretes**, el reconocido grupo teatral que personifica a los próceres de la **Independencia Argentina**, que irrumpieron en plena presentación de la temporada invernal blandiendo sus espadas y con pancartas en sus manos.

Mediante este toque especial que sorprendió a los asistentes se dio inicio a la presentación de las actividades para estas vacaciones, encabezada por el titular del Ente Tucumán Turismo, **Sebastian Giobellina**. Lo acompañaron el ministro de **Desarrollo Productivo**, **Luis Fernández**; la **Secretaria General de la Gobernación**, **Silvia Pérez**; y el presidente de la **Cámara de Turismo de Tucumán**, **Héctor Viñuales**.

Además, estuvieron presentes numerosos representantes de los municipios y comunas, como así también referentes de establecimientos turísticos, como el titular de la **Asociación Tucumana de Agencias de Viajes y Turismo (ATAVyT)**, **Carlos Gómez**; y el presidente de la filial local de la **Asociación de Hoteles de Turismo de la República Argentina (AHT)**, **Osvaldo Castillo**.

Durante la presentación, Giobellina detalló los logros de la gestión que lleva adelante, acentuando la creación del **Observatorio Turístico de Tucumán**, las obras de revalorización en el **Cristo Bendicente** y en el entorno de **El Indio**, la nueva conectividad aérea de la provincia con tres países, y el **Centro de Interpretación de Quilmes**, inaugurado en febrero pasado.

Sobre la temporada que se viene, auguró que será muy buena para la provincia. “Hemos aumentado una noche de pernocte de 2,8 a 3,6, lo que es muy positivo para el sector, en tan sólo dos años. Por otro lado, tendremos

actividades tanto en la capital como en cada uno de los circuitos turísticos. Las reservas hoteleras previas son altas, por lo que auguramos una muy buena temporada de invierno”, explicó el funcionario.

Acerca de los desafíos de este año, Giobellina declaró que se tratará de “poder mantener y elevar las cifras del 2017. Vamos a trabajar fuertemente con el sector público y privado para sostener estos números. La conectividad cambiará el paradigma turístico de la provincia, que es un poco lo que vivimos estos últimos días con las visitas de diferentes personalidades y empresarios de **Brasil**”, manifestó.

Por su parte, el ministro Fernández ponderó la actividad turística y su crecimiento como “un generador de riqueza y dador de trabajo. El Turismo es una política de Estado con el gobernador **Manzur**, lo que lo convierte en un elemento fundamental para el desarrollo de la provincia”.

Mientras, Viñuales adhirió a los funcionarios y destacó que “se trata del primer julio de Tucumán con los tres destinos internacionales, y por tanto como centro de entrada del Norte argentino”.

Las actividades para las vacaciones

Ciudad Histórica

Durante todo el mes de julio, un grupo de actores vestidos de época recorrerán las calles tucumanas cercanas a la Plaza Independencia y representarán escenas típicas de la vida colonial y momentos destacados previos a la Declaración de la Independencia. Las performances serán de 10 a 12 y de 17 a 19 horas.

Además, durante el mes de julio se proyectará el cortometraje “**Virgen de la Merced y Batalla de Tucumán**” a las 11 y a las 17.30 horas en la **Basílica de la Merced**. En la proyección que cuenta con una duración de 20 minutos, se narra la historia de Nuestra Señora de la Merced y su intercesión en la Batalla de Tucumán.

Por otro lado, de martes a domingos se podrá escalar al campanario de la Basílica de la Merced a través de visitas guiadas de 9 a 11 y de 17 a 18.15 horas.

También de martes a domingos, se podrá recorrer los principales templos religiosos que se encuentran en el Casco Histórico de la ciudad. Las visitas

partirán a las 11.15 horas desde la oficina de Información Turística del Ente Tucumán Turismo, frente a la Plaza Independencia.

Por otra parte, los viernes y sábados de julio podrás disfrutar de divertidas verbenas en nuestras peñas folclóricas a partir de las 22.30 horas en espacios gastronómicos y culturales como **El Aljibe, Peña La 9, El Alto de la Lechuza y La Casa de Yamil.**

Los jueves 12 y 19 de julio a partir de las 15.30 horas podrás conocer todas nuestras aves autóctonas en el marco del taller “**Conociendo nuestras aves**”, que se realizará en el **Jardín Botánico Fundación Miguel Lillo.** Se tratará de un taller de avistaje para toda la familia donde podrás descubrir, disfrutar y observar aves con sus variadas formas, colores y cantos.

Por último, del 19 al 22 de julio se realizará una nueva edición de la ya reconocida **Expo del Interior**, en la que cada municipio y comuna de la provincia mostrará todo su potencial cultural, económico y productivo. Como todos los años, la cita será en el **Hipódromo de Tucumán.**

Yerba Buena

Durante estas vacaciones, Yerba Buena te espera con visitas a su jardín botánico **Percy Hill** de 8 a 18 horas, ubicado en la avenida Aconquija 1100. Mientras, la reserva y el jardín botánico **Horco Molle** estará abierto al público de 9 a 19 horas. En ambos espacios, podrás conocer toda la riqueza en flora y fauna de la provincia.

San Pedro de Colalao

El viernes 28 de junio, podrás disfrutar de la obra teatral “La Piedra Angular”, enmarcada en la previa de la gran **Fiesta Patronal** que se celebrará el viernes 29.

En ese contexto también se festejarán los 160 años de la fundación de San Pedro de Colalao. No faltarán el chocolate, la feria artesanal en la plaza principal, una misa central, el desfile de las agrupaciones gauchas junto con las academias de baile y una procesión por las calles de la comuna. La celebración finalizará con una fiesta popular en la que se presentarán **Los Avelinos, Walter Salinas** y muchos artistas más.

Por otro lado, el 8 de julio se realizará la tradicional Vigilia Patria en el **Teatro del Pueblo** organizada por el **Ballet Alma Gaucha**, con el tradicional chocolate y la entonación del **Himno Nacional Argentino**.

Por último, para los más pequeños el Teatro del Pueblo prepara la obra “Travesuras de una varita”, que subirá a escena el sábado 14 a partir de las 18 horas. Luego, a partir de las 21 será el momento de los grandes con la obra “Venecia”. Cabe destacar que el espacio cultural se transformará también en un cine para niños todos los viernes de julio a partir de las 17 horas, con estrenos todas las semanas.

El Cadillal

Los sábados de julio, El Cadillal se vivirá a pleno con la participación de los “Lago Feriantes”, que dictarán talleres artesanales abiertos al público. El sábado 14 se realizará un taller de fieltro a partir de las 15 horas. Mientras, el sábado 21 será el turno del taller de vivero.

Tafí Viejo

Todos los sábados de julio, Tafí Viejo te atraerá con sus paseos y visitas al **Museo Ferroviario**, sus talleres y su villa obrera. El recorrido en bus partirá a las 15 horas desde la oficina de Información Turística del Ente Tucumán Turismo y recorrerá los principales puntos de interés de la Capital Nacional del Limón.

Ruta del Azúcar

De lunes a viernes durante la temporada de la zafra, la **Usina La Florida** te espera para conocer el corazón de la industria azucarera de la provincia. Los horarios de visitas son de 8.30 a 11.30 y de 14.30 a 17.30 horas en el ex ingenio. Durante el guiado, los visitantes podrán adentrarse en la historia de la industria azucarera y su actual producción, que comprende también la elaboración de alcohol.

Famailá

El sábado 7 de julio, se realizará en la Capital Nacional de la Empanada el espectáculo artístico **Haciendo Caminos**, a partir de las 19 horas en la plaza General San Martín.

Mientras, el lunes 9 se llevará a cabo una nueva edición de la tradicional **Fiesta Nacional de los Mellizos**. La cita será desde las 16 horas en la **Casa del Diabético**.

Por último, para los más pequeños, Famaillá brindará un espectáculo infantil a partir de las 17 horas en la plaza General San Martín.

Simoca

Todos los sábados de julio, la Capital Nacional del Sulky te espera con su **38ª Fiesta Nacional de la Feria** con artesanías, artistas locales y gastronomía regional.

Lules

El jueves 5 de julio desde las 9.30 horas, se desarrollará en Lules el 2º **Encuentro Internacional de Escritores e Historiadores** sobre la temática “La Batalla de Tucumán y la Importancia de las Ruinas de Lules”.

Luego, el domingo 8 se realizará una nueva edición de la **Serenata de la Independencia**, vigilia de la fiesta patria, a partir de las 19 horas en las **Ruinas de Lules**.

Amaicha del Valle

Los sábados 14 y 21, en el Hogar de la Pachamama se brindarán los talleres Artesano por un día, dependientes de la **Ruta del Artesano** del Ente Tucumán Turismo. La primera jornada los visitantes aprenderán a realizar joyería artesanal. Mientras, la segunda estará dedicada al teñido de lanas. Ambos iniciarán a partir de las 15 horas y las inscripciones se realizarán en la oficina de Información Turística de la comuna.

Por otro lado, la **19ª Fiesta del Vino Patero y la Mistela** se celebrará en Amaicha del Valle los días 21 y 22 de julio durante todo el día en la plaza principal de la comuna.

Luego, los días 28 y 29 de julio tendrá lugar el **Encuentro de Tejedores del Valle Calchaquí**, que se realizará a partir de las 9 horas en la **Escuela N°10**.

La previa de la Ofrenda de la Pachamama se empezará a celebrar en Amaicha desde el martes 31 de julio a partir de las 21 horas. El emotivo festejo se realizará en esta ocasión en la plaza principal de la comuna. La

velada de la olla incluye la preparación de comidas típicas que luego se ofrecen a turistas y se destinan como ofrenda a la Madre Tierra. Luego, en la medianoche se tomará el tradicional té de ruda y se sahumará el lugar.

El miércoles 1° de agosto se celebrará la tradicional **Ofrenda y Veneración a la Pachamama**. El festejo será a partir de las 12 horas en las instalaciones de la **Bodega Comunitaria Los Amaicha**.

Aguilares

La ciudad de Aguilares celebrará un nuevo aniversario de la Independencia Argentina a partir del domingo 8 de julio con la vigilia desde las 21 horas en la **Casa Municipal**.

Además, del 16 al 27 de julio, Aguilares tendrá el segundo **Encuentro Internacional de Artistas** en el **Centro Cultural Ricardo Rojas** y la **Expo Niñez, Arte y Patrimonio**, en la **Biblioteca Popular Ricardo Rojas**.

La Cocha

El martes 31 de julio se realizará la festividad de **San Ignacio de Loyola** en esta ciudad del sur tucumano. La celebración se extenderá durante toda la jornada en la Iglesia de San Ignacio de Loyola.

Para más información sobre la agenda de actividades y actualizaciones, www.tucumanturismo.gob.ar